
主な視察内容
まちなか商店リニューアル助成事業
空き家緊急総合対策事業
学校給食
新体育館建設計画
高齢者等あんしん見守りシステム事業

受入団体数 受入人数
66市区町村議会等 534人

本 会 議

区分 会期 会議
日数

一般
質問 
者数

傍聴
者数

インターネット
中継閲覧数

※日数 期日
第１回定例会 24日  ２月24日～ ３月19日  8 日 24人 198人 6,784件
第２回臨時会  1 日  ５月18日  1 日 － 25人 1,188件
第３回定例会 15日  ６月11日～ ６月25日  6 日 21人 172人 5,577件
第４回定例会 25日  ９月 ４日～ ９月28日  6 日 27人 126人 4,127件
第５回定例会 15日 11月30日～12月14日  6 日 22人 176人 1,478件

計 80日 ー 27日 94人 697人 19,154件
※1月15日現在の閲覧数です。

委 員 会 等

区分 会議等
開催回数

付託議案等の数
議案 請願

常任委員会 41回 143件 6件

特別委員会 16回 8件 －

議会運営委員会 26回 － －

各派代表者会議 20回

広報委員会  5 回

市議 状会 況の 平成27年中に開催された本会議や委員会等の
開催状況と視察の受入状況を掲載します。

本市が先進的に取り組んでい
る事業について全国から視察
がありました。

管内視察とは、委員会などで必要に応じて、新設の
施設などを現地で調査・確認するため行うものです。
平成27年度中に実施した管内視察を報告します。

管 内視察報告
８月７日（金） 　新体育館　

10月19日（月） 　上野三碑　

８月11日（火） 　旧新町紡績所　

11月16日（月） 　新斎場　

　都市集客施設建設
調査特別委員会で、
下和田町に建設中の
新体育館を視察し、
進捗状況を確認しま
した。

　世界記憶遺産登録
に向け、国内候補に
選定された上野三碑
を視察しました。
　三碑の説明を受け
るとともに、駐車場
やトイレ、歩道整備の工事状況などを確認しました。

　総務教育常任委員
会で、国の重要文化
財に指定された旧新
町紡績所を視察し、
工場本館など希少な
木造の工場建築の説
明を受けました。

　市民経済常任委員
会で、現在の斎場の
隣接地に建設中の新
斎場を視察しました。
　この斎場は、平成
28年４月より使用
する予定です。

視察受け入れの様子（明石市議会）

視察受け入れ
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各常任委員会及び都市集客施設建設調査特別委員会に
おいて、付託された議案などを審査しました。
質疑・答弁の一部を掲載します。

委員会審査
総務教育常任委員会

市民経済常任委員会

都市集客施設建設調査特別委員会

保健福祉常任委員会

建設水道常任委員会

質疑　行政手続における特定の個人を識別するため
の番号の利用等に関する法律に基づく特定個人情報
の利用及び提供に関する条例の制定理由は。
答弁　マイナンバー制度の導入に伴い、国において
国・県・市等関係機関での個人情報の利用について
法令化したが、本市組織内での個人情報の利用につ
いてまでは含まれていないため制定するものである。
質疑　文化財保護の広報用映像翻訳委託料の内容は。
答弁　上野三碑の特設ホームページ上で公開してい
るＰＲ動画３本に、英語、フランス語、中国語、韓
国語の４か国語のテロップをつけるものである。

質疑　印鑑条例の一部改正において、交付可能なコ
ンビニエンスストアは決定しているのか。
答弁　マルチコピー機を設置しているコンビニエン
スストアで証明書の交付が可能であり、大手コンビ
ニエンスストアでは、ほぼ全ての店舗に設置されて
いる。
質疑　高齢者自動車運転免許証自主返納奨励費の今
年度の返納状況は。
答弁　４月から９月までの実績で、バスカードと
回数券のセットが82件、よしいバス回数券が２件、
タクシー券が198件、計282件である。

質疑　城南グラウンド測量委託料の内容は。
答弁　城南グラウンド、プール、駐車場を合わせた約２万4,300㎡に
ついて、土地を合筆する作業と外周の境界確定を委託するものである。
質疑　文化芸術センター（仮称）建設事業近隣家屋事前調査委託料の
内容と繰り越しの理由は。
答弁　工事中の振動等により近隣家屋にひび割れなどの支障が生じる
事態を想定し、工事による影響の有無を明確にするため、工事の事前
と事後に近隣家屋の状況調査を行うものである。調査に時間を要し、
年度内での終了が難しいため繰り越すものである。

質疑　障害児通所給付費が大幅に増えた理由は。
答弁　平成27年度当初予算では、26年度の決算見
込みに基づいて計上したが、実際のサービスの利用
者数及び利用日数が大きく上回ったためである。
質疑　在宅医療・介護連携推進事業の内容は。
答弁　地域包括ケアシステムの構築のため、今年度
から必須事業として取り組んでおり、年度当初に医
療介護連携相談センターを立ち上げて事業展開して
いる。今回の補正では、医療・介護に関わる多職種
による合同研修会を実施するための事業費を計上し
た。

質疑　建築基準法関係手数料条例の一部改正におい
て、今回追加する手数料の具体的内容は。
答弁　建売分譲などを行う場合、公道に接しない計
画敷地の奥まで利用し区画割りする場合があるが、
法では建物の敷地が道路に２ｍ以上接しなければな
らないと定められているので、道路に接しない区画
に私道を設けて道路の位置の指定を受ける必要があ
り、１件５万円をその審査手数料とするものである。

※その他として、平成28年度公共工事の早期発注
等についての陳情を協議しました。

文化芸術センター（仮称）メインホール（イメージ図）
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